
中国银河证券：

做好绿色金融大文章 携手深化中国-东盟可持续发展

本报记者 刘英杰

9月25日，第21届中国-东盟博览会“携手一带一路·共筑绿色金融新生态”金融合作圆桌会议在广西壮族自治区南宁市成功举办，本次会议由广西壮族自治区党委金融委员会办公室和中国银河证券共同举办。

广西壮族自治区党委金融办副主任李凯舟、中国银河证券股份有限公司党委副书记、总裁薛军，广西农商联合银行党委书记、董事长罗军等出席会议。

薛军在致辞中表示，绿色低碳转型发展已成为当下全球共识，去年召开的中央金融工作会议明确将绿色金融作为建设金融强国的五篇大文章之一。 绿色金融作为推动经济社会可持续发展的重要工具和手段，对实体经济高质量可持续发展扮演着日益重要的角色。

锚定绿色金融

近年来，随着中国与东盟国家经贸往来不断提升，“一带一路”倡议与东盟发展规划对接不断深化，绿色经济已经成为双方合作的重点领域。 中国与马来西亚、新加坡、越南、印度尼西亚以及柬埔寨等东盟国家签署了《关于推动绿色发展领域投资合作的谅解备忘录》，中国-东盟自贸区3.0版首次纳入绿色经济专章。

据薛军介绍，今年中国银河证券在中国-东盟博览会主办的金融圆桌论坛，开创了行业先河。此前承办中国-东盟博览会各类圆桌会议的金融机构一般以银行为主，中国银河证券成为业内首家在中国-东盟博览会上参展并主办论坛的券商。中国银河证券从证券机构的视角，帮助企业了解和把握中国-东盟自由贸易区3.0版带来的商机，并从绿色金融角度与企业共商投资新机遇。

“中国银河证券作为最早布局ESG和‘双碳’研究的券商之一，不仅在自身经营中积极践行ESG理念，更通过投行和投资联动、境内与境外业务联动，形成了银河特色综合绿色金融服务模式。 ”薛军表示。

在绿色金融国际合作方面，中国银河证券积极布局，从产、学、研多角度支持东盟国家可持续发展。在新加坡，银河海外与新加坡国立大学签署合作备忘录，共同推动关于气候变化的研究和知识传播。在马来西亚，银河海外举办ESG和可持续发展年度会议，以“马来西亚，东盟的可再生电池”为主题，探讨马来西亚能源转型的前景和关键挑战。在印度尼西亚，银河海外与当地环境保护机构合作举办以气候变化为主题的青少年活动计划、河流清洁等活动，获得印度尼西亚证券交易所的大力支持。在泰国，

银河海外与朱拉隆功大学、泰国农业大学等高校合作，举办ESG股票挑战赛等金融普及教育活动，引导年轻一代树立正确的、可持续的投资理财观念。

助力中国-东盟高质量合作

“一带一路”是经济繁荣之路，也是绿色发展之路。 今年是“一带一路”倡议提出11周年，金融机构也在积极探索为中国-东盟高质量合作助力。

公开资料显示，2018年以来，中国银河证券通过收购马来西亚联昌集团旗下的证券业务开展了境外深度布局，通过分支机构和合作伙伴协作在超过10个国家和地区拥有业务网络，经纪业务市场份额处于东盟地区领先地位。 目前，公司为中国及“一带一路”沿线国家超1600万客户提供投行、财富管理、机构业务等综合金融服务，客户托管资产超过4万亿元人民币，已发展成为中国境内分支机构最多、亚洲布局最广的中资券商之一。

本次会议，中国银河证券特别邀请了印度尼西亚金融服务管理局董事会成员，资本市场、金融衍生品及碳交易监管首席执行官Inarno� Djajadi介绍了印度尼西亚在可持续金融中的东盟战略合作情况。 同时，国际可持续准则理事会（ISSB）理事、IFRS分类标准咨询组（ITCG）联合主席冷冰就企业出海第一步———可持续信息披露方面进行了介绍。 冷冰分析了可持续准则对企业前景的影响，并介绍了国际可持续准则的有关细则。

中 国 银 河 证 券 首 席 经 济 学 家 、 研 究 院 院 长 章 俊 就 中 国 - 东 盟 经 贸 合 作 的 前 景 进 行 了 分 析 ， 并 作 出 了 亚 洲 经 济 区 域 一 体 化 ， 东 盟 一 枝 独 秀 的 判 断 。 他 认 为 ， 要 做 到 高 水 平 对 外 开 放 有 三 大 要 点 ： 首 先 ， 要 更 好 地 对 接 国 际 高 标 准 经 贸 规 则 的 开 放 ， 要 推 动 重 点 领 域 规 则 、 管 理 标 准 等 同 国 际 规 则 更 高 水 平 对 接 ， 塑 造 更 高 水 平 开 放 型 经

济 新 优 势 ； 其 次 ， 要 更 好 促 进 合 作 共 赢 的 开 放 ， 拉 近 与 世 界 各 国 的 利 益 纽 带 ， 深 度 参 与 全 球 产 业 分 工 合 作 ， 维 护 多 元 稳 定 的 国 际 经 济 格 局 和 经 贸 关 系 ， 促 进 共 同 发 展 ； 最 后 ， 要 更 好 把 握 数 字 化 绿 色 化 机 遇 的 开 放 ， 加 快 发 展 方 式 转 型 ， 深 化 数 字 经 济 和 绿 色 发 展 国 际 合 作 ， 积 极 参 与 和 引 领 国 际 规 则 制 定 ， 增 强 发 展 新 动 能 、 新 优 势 。

章俊表示，东盟是世界第五大经济体，属于当前全球最具经济活力的地区之一，也是亚洲区域经济活力的核心支撑。 世界经济论坛预测，2030年东盟将超过日本成为全球第四大经济体，东盟增长潜力巨大，对外资吸引力进一步增强。

中国银河证券作为在海外布局较为领先的券商之一，有着助力更多中国企业走向海外的愿景。 今年4月18日，“银河海外”品牌在新加坡官宣亮相时，薛军曾公开表示，“银河海外”品牌发布后，银河证券通过境内外“一个银河”的协同合力，进一步支持中国与东盟国家之间的经贸合作和跨境投融资需求，助力更多东南亚企业把握中国与东盟间的合 作机遇 发展壮大 ，也支持 更多中 国企业 走向海外 ，与东南 亚合作 伙伴结 成更为紧 密的合

作关系 。

为企业出海搭建桥梁

当前，“一带一路”沿线国家和地区已成为中国企业对外投资的重要目的地。 特别是东盟地区，吸引了包括新能源汽车、动力电池等在内的大批中国产业。 中国企业从“产品出海”到“产业链出海”的浪潮，催生了大量跨境融资、并购重组等金融服务需求。

在论坛上，银河海外马来西亚投行主管林挺楠，新加坡交易所北京代表处首席代表魏浩宇，渣打银行中国董事总经理、金融机构业务中国区主管徐晖，香港交易所（深圳）控股有限公司内地业务发展部高级副总裁李豫燕等就“一带一路”倡议下企业出海投融资挑战与应对策略进行了详细的探讨。

同时，银河海外集团投行主管苏君钦（Jason�Saw）分享了银河海外近期完成的中国-印尼跨境并购项目经验，银河国际碳金融中心负责人李栩然（Ivan�Li）发布了《大湾区气候基金研究报告》，银河海外集团可持续发展主管李永辉（Kevin�Li）发布了《“一带一路”新能源发展报告》并介绍了银河海外可持续性与碳资讯服务情况。

此前，有“小酒馆第一股”之称的海伦司实现新交所挂牌，成功在登陆港股后完成第二上市，由中国银河证券全资子公司银河海外（CGSI）担任公司独家发行经理。据介绍，海伦司赴新上市，是中国银河证券100%控股银河海外后在新加坡交易所作为发行管理人保荐的首个项目，也是在中国证监会2023年境内企业境外上市备案新规实施后，中国银河证券境内投行专业部组与银河海外共同推进合作完成的首个项目。

在业内人士看来，中资券商在企业出海这一趋势下有能力也有责任发挥重要作用，可以为企业出海提供多元化、有特色的跨境金融服务，包括市场资讯、跨境融资、并购撮合、资产和财富管理等。

薛军表示，中国银河证券未来将继续全力做好绿色金融大文章，积极发挥境内外协同合力，为中国与东盟国家携手深化绿色金融合作、实现共同的可持续发展贡献力量，以期更多的企业在中国银河证券的协助下走向海外。
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1.16万亿元 A股单日成交额创近5个月新高

●本报记者 吴玉华

9月25日，A股市场继续上涨， 上证指数、深

证成指、创业板指均涨逾1%，盘中上证指数一度

涨逾3%，站上2950点。 整个A股市场超4100只

股票上涨，超过60只股票涨停。 市场成交显著放

量，单日成交额超1.1万亿元，创近5个月新高。

分析人士认为，货币、地产、资本市场政策

共振有助于提振市场风险偏好， 带来难得的反

弹机遇期， 海内外积极因素叠加之下或推动A

股市场指数中枢抬升。

三大指数均涨逾1%

9月25日，A股市场冲高回落， 盘中上证指

数、深证成指、创业板指均一度涨逾3%，上证指

数一度站上2950点。 截至收盘，上证指数、深证

成指、创业板指分别上涨1.16%、1.21%、1.62%，

分别报收2896.31点、8537.73点、1641.54点。

当日A股成交额达1.16万亿元，较前一交易

日增加近1900亿元，创近5个月新高，其中沪市

成交额5166.98亿元，深市成交额6406.73亿元。

A股市场共有4164只股票上涨， 超过60只股票

涨停。 Wind数据显示，截至25日收盘，A股总市

值为78.95万亿元，单日总市值增加0.9万亿元。

从盘面上看，多元金融、Kimi、破净股等板

块爆发。 申万一级行业全线上涨，建筑装饰、综

合、 非银金融行业涨幅居前， 分别上涨3.06%、

2.60%、2.30%。

建筑装饰行业中，岭南股份涨停，中国交建

涨逾7%，盘中一度涨停，中国铁建涨近6%。

非银金融行业中，天茂集团、五矿资本、南

华期货、中油资本、爱建集团、天风证券等多股

涨停。其中，天茂集团、五矿资本、天风证券等多

股“两连板” 。

值得注意的是，9月24日证监会就《上市公

司监管指引第10号———市值管理 （征求意见

稿）》公开征求意见，《征求意见稿》要求，长期

破净公司应当披露估值提升计划， 包括目标、期

限及具体措施，并在年度业绩说明会中就估值提

升计划执行情况进行专项说明。长期破净公司应

当制定并经董事会审议后披露上市公司估值提

升计划，包括目标、期限及具体措施，相关内容和

措施应当明确、具体、可执行，不得使用容易引起

歧义或者误导投资者的表述。长期破净公司应当

至少每年对估值提升计划的实施效果进行评估，

并根据需要及时完善，经董事会审议后披露。

25日， 多只破净股爆发，Wind破净指数涨

逾2%，板块内海新能科、中南股份、亚泰集团、

天际股份、郑州银行等多股涨停。

主力资金净流出超80亿元

在25日市场冲高回落的情况下， 部分资金

流出市场。

Wind数据显示，25日沪深两市主力资金净

流出86.52亿元， 其中沪深300主力资金净流出

58.26亿元，出现主力资金净流入的股票数为2341

只，出现主力资金净流出的股票数为2752只。

行业板块方面， 申万一级行业中有10个行

业出现主力资金净流入，传媒、国防军工、医药

生物行业主力资金净流入金额居前， 分别为

10.27亿元、4.53亿元、2.42亿元。 在出现主力资

金净流出的21个行业中，银行、非银金融、食品

饮料行业主力资金净流出金额居前， 分别为

16.17亿元、15.83亿元、9.72亿元。

个股方面，常山北明、宁德时代、华峰超纤、国

海证券、智度股份主力资金净流入金额居前，分别

为10.98亿元、3.98亿元、3.00亿元、2.78亿元、2.70

亿元。 中国平安、招商银行、贵州茅台、大唐电信、

五粮液主力资金净流出金额居前， 分别为4.79亿

元、4.79亿元、3.62亿元、3.35亿元、3.11亿元。

在当前市场中，ETF资金仍是市场主要增

量资金来源。Wind数据显示，9月以来，截至9月

24日，股票型ETF累计净流入近650亿元。其中，

华泰柏瑞沪深300ETF净流入近190亿元，易方

达沪深300ETF净流入超120亿元， 华夏沪深

300ETF净流入超60亿元。

市场中枢有望抬升

Wind数据显示，截至25日收盘，万得全A

滚动市盈率为15.81倍， 沪深300滚动市盈率为

11.62倍，仍处于历史低位水平。

对于A股市场，海通证券策略首席分析师吴

信坤表示，近期从破净率、风险溢价、股债收益比

等多个指标来看，市场风险偏好和情绪已经处在

大的底部区域。 目前海外流动性环境已经改善，

国内政策发力或已箭在弦上，海内外积极因素叠

加之下或推动A股市场指数中枢有所抬升。 行业

层面，中国优势制造或成股市中期主线。

“海外宽松加国内政策发力， 当前底部区

域可更加积极。 ” 兴业证券首席策略分析师张

启尧表示，国内政策已开始针对性发力，政策的

加持有望打消投资者的犹豫， 市场也有望逐步

从底部区域突围，期待迎来一段修复。

招商证券首席策略分析师张夏表示， 本次

政策超预期后，A股主要指数的2月低点和9月

低点，构成本轮市场调整的“双底” ，中期底部

基本确立，主要指数再创新低的概率较低。

张夏认为，24日的发布会只是一个政策预

告，真正的文件还未出台。随着未来政策文件陆

续出台，将会对市场形成连续的刺激。从经验来

看，市场对政策的理解是渐进式的，即政策出台

初期受情绪推动，会忽略许多政策细节，而这些

政策细节往往是逐渐被市场发现并演进成为投

资机会的。 因此，随着政策文件的出台，更多政

策细节被挖掘，重要意义被市场意识到，市场风

险偏好也将持续改善。

“货币、地产、资本市场政策共振有助于提

升市场风险偏好，带来难得的反弹机遇期。 ”华

安证券首席经济学家郑小霞表示， 中长期反转

行情仍需待经济预期扭转。 近年来市场整体弱

势低迷， 其最核心的矛盾在于对未来经济信心

和预期持续边际走弱， 宏观政策的一轮轮出台

并没有使市场的信心被彻底扭转。 而24日出台

的货币、 地产政策预计也尚不足以完全扭转市

场的经济预期， 市场的反转机会可能还需要等

待更大力度的政策出台或基本面出现更积极的

趋势性信号。

为企业出海搭建桥梁

当前，“一带一路” 沿线国家和地区已

成为中国企业对外投资的重要目的地。 特

别是东盟地区，吸引了包括新能源汽车、动

力电池等在内的大批中国产业。 中国企业

从“产品出海” 到“产业链出海” 的浪潮，

催生了大量跨境融资、并购重组等金融服

务需求。

在论坛上，银河海外马来西亚投行主

管林挺楠，新加坡交易所北京代表处首席

代表魏浩宇，渣打银行中国董事总经理、金

融机构业务中国区主管徐晖，香港交易所

（深圳） 控股有限公司内地业务发展部高

级副总裁李豫燕等就“一带一路” 倡议下

企业出海投融资挑战与应对策略进行了详

细的探讨。

同时， 银河海外集团投行主管苏君钦

（Jason� Saw）分享了银河海外近期完成的

中国-印尼跨境并购项目经验， 银河国际碳

金融中心负责人李栩然（Ivan� Li）发布了

《大湾区气候基金研究报告》， 银河海外集

团可持续发展主管李永辉（Kevin� Li）发布

了《“一带一路”新能源发展报告》并介绍

了银河海外可持续性与碳资讯服务情况。

此前，有“小酒馆第一股”之称的海伦

司实现新交所挂牌，成功在登陆港股后完成

第二上市，由中国银河证券全资子公司银河

海外（CGSI）担任公司独家发行经理。 据介

绍，海伦司赴新上市，是中国银河证券100%

控股银河海外后在新加坡交易所作为发行

管理人保荐的首个项目，也是在中国证监会

2023年境内企业境外上市备案新规实施后，

中国银河证券境内投行专业部组与银河海

外共同推进合作完成的首个项目。

在业内人士看来， 中资券商在企业出

海这一趋势下有能力也有责任发挥重要作

用，可以为企业出海提供多元化、有特色的

跨境金融服务，包括市场资讯、跨境融资、

并购撮合、资产和财富管理等。

薛军表示， 中国银河证券未来将继续

全力做好绿色金融大文章， 积极发挥境内

外协同合力， 为中国与东盟国家携手深化

绿色金融合作、 实现共同的可持续发展贡

献力量， 以期更多的企业在中国银河证券

的协助下走向海外。

中国银河证券：

做好绿色金融大文章 携手深化中国-东盟可持续发展

9月25日， 第21届中国-东盟

博览会“携手一带一路·共筑绿色

金融新生态” 金融合作圆桌会议

在广西壮族自治区南宁市成功举

办，本次会议由广西壮族自治区党

委金融委员会办公室和中国银河

证券共同举办。

广西壮族自治区党委金融办

副主任李凯舟、中国银河证券股份

有限公司党委副书记、 总裁薛军，

广西农商联合银行党委书记、董事

长罗军等出席会议。

薛军在致辞中表示，绿色低碳

转型发展已成为当下全球共识，去

年召开的中央金融工作会议明确

将绿色金融作为建设金融强国的

五篇大文章之一。绿色金融作为推

动经济社会可持续发展的重要工

具和手段，对实体经济高质量可持

续发展扮演着日益重要的角色。

● 本报记者 刘英杰

锚定绿色金融

近年来，随着中国与东盟国家经贸往

来不断提升，“一带一路”倡议与东盟发展

规划对接不断深化，绿色经济已经成为双

方合作的重点领域。 中国与马来西亚、新

加坡、越南、印度尼西亚以及柬埔寨等东盟

国家签署了《关于推动绿色发展领域投资

合作的谅解备忘录》， 中国-东盟自贸区

3.0版首次纳入绿色经济专章。

据薛军介绍，今年中国银河证券在中国

-东盟博览会主办的金融圆桌论坛， 开创了

行业先河。 此前承办中国-东盟博览会各类

圆桌会议的金融机构一般以银行为主，中国

银河证券成为业内首家在中国-东盟博览会

上参展并主办论坛的券商。中国银河证券从

证券机构的视角，帮助企业了解和把握中国

-东盟自由贸易区3.0版带来的商机，并从绿

色金融角度与企业共商投资新机遇。

“中国银河证券作为最早布局ESG和

‘双碳’研究的券商之一，不仅在自身经营

中积极践行ESG理念，更通过投行和投资

联动、境内与境外业务联动，形成了银河特

色综合绿色金融服务模式。 ” 薛军表示。

在绿色金融国际合作方面， 中国银河

证券积极布局，从产、学、研多角度支持东

盟国家可持续发展。在新加坡，银河海外与

新加坡国立大学签署合作备忘录， 共同推

动关于气候变化的研究和知识传播。 在马

来西亚， 银河海外举办ESG和可持续发展

年度会议，以“马来西亚，东盟的可再生电

池” 为主题，探讨马来西亚能源转型的前

景 和 关

键挑战。在印

度尼西亚， 银河海

外与当地环境保护机构合作举办以气候变

化为主题的青少年活动计划、 河流清洁等

活动， 获得印度尼西亚证券交易所的大力

支持。 在泰国，银河海外与朱拉隆功大学、

泰国农业大学等高校合作， 举办ESG股票

挑战赛等金融普及教育活动， 引导年轻一

代树立正确的、可持续的投资理财观念。

助力中国-东盟高质量合作

“一带一路” 是经济繁荣之路，也是

绿色发展之路。 今年是“一带一路” 倡议

提出11周年，金融机构也在积极探索为中

国-东盟高质量合作助力。

公开资料显示，2018年以来， 中国银

河证券通过收购马来西亚联昌集团旗下

的证券业务开展了境外深度布局，通过分

支机构和合作伙伴协作在超过10个国家

和地区拥有业务网络，经纪业务市场份额

处于东盟地区领先地位。 目前，公司为中

国及“一带一路” 沿线国家超1600万客户

提供投行、财富管理、机构业务等综合金

融服务， 客户托管资产超过4万亿元人民

币， 已发展成为中国境内分支机构最多、

亚洲布局最广的中资券商之一。

本次会议，中国银河证券特别邀请了

印度尼西亚金融服务管理局董事会成员，

资本市场、金融衍生品及碳交易监管首席

执行官Inarno� Djajadi介绍了印度尼西亚

在可持续金融中的东盟战略合作情况。 同

时，国际可持续准则理事会（ISSB）理事、

IFRS分类标准咨询组（ITCG）联合主席

冷冰就企业出海第一步———可持续信息披

露方面进行了介绍。 冷冰分析了可持续准

则对企业前景的影响，并介绍了国际可持

续准则的有关细则。

中国银河证券首席经济学家、 研究

院院长章俊就中国-东盟经贸合作的前

景进行了分析， 并作出了亚洲经济区域

一体化，东盟一枝独秀的判断。 他认为，

要做到高水平对外开放有三大要点：首

先， 要更好地对接国际高标准经贸规则

的开放，要推动重点领域规则、管理标准

等同国际规则更高水平对接， 塑造更高

水平开放型经济新优势；其次，要更好促

进合作共赢的开放， 拉近与世界各国的

利益纽带，深度参与全球产业分工合作，

维护多元稳定的国际经济格局和经贸关

系，促进共同发展；最后，要更好把握数

字化绿色化机遇的开放， 加快发展方式

转型， 深化数字经济和绿色发展国际合

作，积极参与和引领国际规则制定，增强

发展新动能、新优势。

章俊表示，东盟是世界第五大经济体，

属于当前全球最具经济活力的地区之一，

也是亚洲区域经济活力的核心支撑。 世界

经济论坛预测，2030年东盟将超过日本成

为全球第四大经济体，东盟增长潜力巨大，

对外资吸引力进一步增强。

中国银河证券作为在海外布局较为领

先的券商之一，有着助力更多中国企业走

向海外的愿景。 今年4月18日，“银河海

外” 品牌在新加坡官宣亮相时，薛军曾公

开表示，“银河海外” 品牌发布后，银河证

券通过境内外“一个银河”的协同合力，进

一步支持中国与东盟国家之间的经贸合作

和跨境投融资需求，助力更多东南亚企业

把握中国与东盟间的合作机遇发展壮大，

也支持更多中国企业走向海外，与东南亚

合作伙伴结成更为紧密的合作关系。

中国银河证券党委副书记、总裁薛军：

发挥境内外一体化合力

助力中资企业高质量出海

● 本报记者 徐昭 刘英杰

9月25日，中国银河证券党委副书记、总裁薛军在由中国

银河证券主办的“携手一带一路·共筑绿色金融新生态” 金融

合作圆桌会议期间接受中国证券报记者专访时表示， 当前，我

国持续推进高水平对外开放，推动共建“一带一路” 高质量发

展，金融机构应主动服务我国经济高水平对外开放，为中资企

业“走出去”提供境外投融资、并购等全方位的综合金融服务，

为共建“一带一路” 国家提供丰富的金融产品和服务，支持中

国-东盟自由贸易区3.0版建设和区域可持续高质量发展。

薛军称，作为国有金融机构，中国银河证券始终将开展国

际业务、 提升全球布局能力和国际竞争力放在公司战略层面

上考虑。公司通过高质量服务获得国际投资者和企业的信任，

搭建中资券商与东南亚资本市场的业务桥梁。

支持共建“一带一路” 绿色发展

薛军在谈及公司在东南亚国家的布局情况时对记者

表示， 中国银河证券充分发挥境内外一体化协同合力，积

极助力中资企业“走出去” ，并大力支持东盟企业上市融

资，形成了一批在当地具有影响力的项目。

今年以来，中国银河证券海外子公司银河海外协助中

国知名文创集团整体收购印尼某上市公司， 帮助企业通过

跨境并购迈出全球化布局的重要一步； 助力中国最大的连锁

酒馆海伦司在新加坡交易所成功完成二次上市， 助力海伦司

拓宽海外融资渠道，提升全球知名度。

薛军表示， 本次中国银河证券举办圆桌会议围绕绿色金融

展开，顺应了中国与东盟加快绿色发展领域投资合作的新趋势，

希望能够借助东博会的重要平台为中国与东盟国家的政府、企

业、高校和金融机构提供交流机会，共商发展，为区域经济绿色

转型发展和东博会“镶钻成冠”的新十年发展贡献金融智慧。

“中国与东盟各国在绿色金融合作方面有着广阔的前景

和巨大的潜力。 ”谈及中国与东盟的绿色金融发展前景，薛军

表示，中国与东盟国家在绿色金融政策和市场发展方面已有合

作基础，未来可通过深化政策沟通协调、加强绿色金融科技创

新以及鼓励公众参与来推动合作。东盟国家面临绿色转型的资

金缺口，中国可通过绿色金融合作支持东盟国家的基础设施建

设、可再生能源等领域，支持共建“一带一路”绿色发展。

加大国际化布局 建设一流投行

2023年10月，中央金融工作会议首次提出“要培育一流

投资银行和投资机构” 。 党的二十届三中全会对深化金融体

制改革、健全资本市场功能作出重要部署。

面对新形势和新任务，薛军表示，中国银河证券党委牢牢

把握全会关于进一步深化改革的战略要求， 进一步增强建设

一流投行的责任感和紧迫感，立足做强主责主业，大力弘扬改

革创新精神，全面加强综合业务能力建设。

“建设一流投行，必须把国际化作为战略考量。 ” 薛军表

示，“近年来，公司聚焦加快一流投行建设目标，深入推进‘五

位一体、三化一同’ 战略布局，全面打造老百姓身边的理财顾

问、企业家信任的投资银行专家、机构客户依赖的全链条服务

商、 国际市场综合的业务提供商和资本市场专业的投资交易

商。其中，成为国际市场的综合业务提供商，是‘五位一体’业

务模式中的重点业务战略，也是服务‘双循环’ 和‘一带一

路’建设的核心手段。 ”

据了解，中国银河证券的国际化布局始于香港，随后在东

南亚开展了并购， 通过香港全资子公司银河国际收购马来西

亚联昌集团旗下的证券业务，成立合资公司银河-联昌。 2023

年底，中国银河证券完成联昌并购项目二次行权交割，实现对

银河-联昌100%持股，并将其更名为银河海外。 今年以来，中

国银河证券大力支持银河海外开展高质量、多元化、本土化经

营，推动境内外业务协同发展，并对东南亚地区业务全方位赋

能，不断加强境内外一个“银河”的协同合力。

对于中国银河证券未来的国际化布局，薛军表示，将继续

深耕新加坡、马来西亚、印尼和泰国四个东南亚核心市场，在

海外经纪业务保持领先的基础上，大力发展投行、资管、股权

投资和衍生品等业务。长期来看，希望把银河海外打造成国际

化业务平台，同时考虑将业务延伸到更广地区。

中国银河证券党委副书记、总裁薛军在会上致辞 公司供图


